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La Terre est devenue un buffet ouvert pour notre seule espèce. 

Flanquée d’une génétique d’insatisfaction, elle avance 

dramatiquement avec sa tronçonneuse 
Boucar Diouf – La Presse 

CONTRE LE PROJET DE RÈGLEMENT 215 

Pour moi, d’accorder l’option de développer au cœur même du Corridor Vert équivaut au commencement 

de sa destruction. Je trouve que le Corridor a une trop grande richesse écologique, il a une valeur unique au 

Québec et pour cela on devrait le protéger une bonne fois pour toute dans son intégralité.  

Le Corridor Vert ne changera pas, il restera toujours important pour la biodiversité, l’écosystème ainsi que 

pour la population. Si vous devez vous engager à entreprendre ce règlement, vous ne pourrez plus jamais 

revenir en arrière, l’impact en serait grave. Les mauvaises décisions des villes de toujours vouloir tout 

développer au détriment des espaces verts, ça écœure, ça fâche, tout ça pour une question d’argent.  

Au final, les citoyens subissent, la nature prend le bord, et c’est ainsi que l’on répète les mêmes erreurs 

que l’humanité entière.  

L’Héritage St-Bernard est affiché comme étant l’un des plus importants sites d’observation d’oiseaux du 

Québec, le territoire des oiseaux ne se limite pas seulement à l’île et au parc Fernand-Seguin, mais à tout ce 

qui l’entoure. J’y ai vu moi-même une cinquantaine d’hirondelles qui tournoyaient dans le ciel, lors de mes 

nombreuses marches dans le Corridor Vert et ceci n’est qu’un exemple de ce que j’ai pu voir qu’on ne voit 

plus dans les autres villes.  

Donc tout changement dans la zone affecterait assurément leur habitat et diminuerait leur population, et 

pas seulement pour les oiseaux, mais bien pour toutes autres formes de vie qui y habitent. L’équilibre de cet 

écosystème en serait perturbé, et une grande richesse y serait perdue.  

Nous sommes en train de couper nos espaces verts à petit feu et nous développons à outrance. Une preuve 

étant tristement bien réelle, la MRC ne respecte même pas le 17% actuellement que la CMM impose dans 

son PMAD pour garder les espaces verts en milieu urbain. 

 

SOLUTION PROPOSÉE 

Je souhaite que la MRC prenne exemple sur la Ville de Laval, pour demander de l’aide aux autres paliers 

du gouvernement et/ou auprès d’organismes comme Canards Illimités, pour en faire un grand parc 

régional dans son intégralité et d’entreprendre sa protection à 100%.  

L’Héritage St-Bernard et le parc Fernand-Seguin se font de plus en plus populaires chaque année, on a de la 

difficulté à s’y rendre les fins de semaine. On le voit bien que la population a besoin d’espaces verts et que 

ce serait un avantage récréotouristique de pouvoir y aménager un grand parc régional.   

Il faut commencer à voir les choses autrement en 2020, je trouve qu’on serait plus riches à garder le Corridor 

Vert intact tel qu’il est.
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N’y a-t-il pas eu d’étude sur l’impact que cela engendrait au point de vue environnemental et écologique? 

Va-t-on devoir répéter la même histoire qui a eu lieu à La Prairie (projet Symbiocité)? 

Nous avons déjà historiquement l’une des pires catastrophes environnementales de l’Amérique du Nord 

avec les lagunes de Mercier dans la région, il me semble qu’on pourrait bien se permettre d’entreprendre 

à sauver cette ceinture verte unique. 

Pensez à tous les points négatifs qui ont été partagés lors des séances d’opinions si ce nouveau 

développement devait voir le jour. Je trouve que ça pèse lourdement dans la balance pour empêcher 

l’adoption du projet de règlement 215. Si vous êtes des élus, c’est pour servir la population dans son 

ensemble et non pas pour vous soumettre à certains propriétaires menaçants. On parle d’une poursuite de 

50 millions, moi je trouve qu’on essaye de faire peur à la population avec ça. N’y a-t-il pas jurisprudence? Il y 

a beaucoup d’histoires semblables qui se sont passées, et dans l’ensemble, les villes gagnent leur cause dans 

ce type de poursuite. 

Vous avez le devoir de demander de l’aide aux gouvernements, vous avez le devoir de prendre la bonne 

décision qui fera en sorte d’aider le bien-être de l’ensemble de la population et d’aider notre environnement, 

ce n’est pas rien.  

CONCLUSIONS 

J’ai entendu tous les mémoires lors des séances 

d’opinions en direct, si rien n’est entrepris pour 

entreprendre de sauver le corridor, en entier, je vais 

donc en conclure que la bataille était perdue d’avance 

et que tout ceci n’était qu’une facette pour nous 

laisser faire croire que notre opinion valait la peine 

d’être entendu, et qu’il y a anguille sous roche dans 

toute cette histoire. 

 

J’aimerais que ce boisé puisse se faire connaître 

davantage tel qu’il est au lieu de voir sa dégradation 

au profit du milieu urbain. 

La MRC ne se rend pas compte de la fierté que les 

citoyens/citoyennes ont envers leur Corridor Vert, 

car, il faut sans cesse se battre pour le protéger 

Nous vous lançons, encore une fois, un cri du cœur 

pour amorcer sa protection à 100%.  

 

Catherine Loiseau,  

Citoyenne de Châteauguay  20-11-2020 


